
Referenzschreiben 
Herr Dr. Mark Schäfer, geboren am 2. Dezember 1976 in Werne an der Lippe, war im Zeitraum 
von April 2024 bis Februar 2025 als freiberuflicher IT-Berater bei der Kosyma GmbH tätig. 
 
Die Kosyma GmbH ist ein führendes Dienstleistungsunternehmen für 
Praxisverwaltungssystem-Hersteller für psychotherapeutische Praxen und betreut 
deutschlandweit rund 30.000 Kunden. Seit 2022 erweitert die Kosyma GmbH ihr Portfolio durch 
die Entwicklung eines TI-Messengers, der sowohl innerhalb dieser Praxen als auch darüber 
hinaus Anwendung finden soll. 
 
Zunächst als Software-Architekt zur Unterstützung des Entwicklungsteams engagiert, 
übernahm Herr Dr. Schäfer von August 2024 bis Oktober 2024 interimsweise die 
Geschäftsführung und bis Dezember 2024 die technische Leitung. Dies erfolgte aufgrund einer 
unerwarteten Vakanz und um die operative Kontinuität sicherzustellen. Zu seinen Aufgaben 
zählten: 

• Einkauf und Versand von TI-Konnektoren und anderen Netzwerkkomponenten 
angeleitet, 

• Bereitstellung von TI-Services, wie z. B. KIM koordiniert, 
• Leitung des Entwicklungsteams mit vier Entwicklern und einem Product Owner, 
• Koordination der Zusammenarbeit mit externen Stakeholdern, insbesondere der 

gematik. 
 
In diesen Rollen überzeugte Herr Dr. Schäfer durch sein exzellentes technisches Fachwissen 
und seine strategische Denkweise. Seine Fähigkeit, komplexe technische Herausforderungen 
zu meistern und gleichzeitig langfristige Strategien voranzutreiben, war von sehr großem Wert. 
Insbesondere seine Expertise in Softwarearchitektur und modernen Technologien trug 
maßgeblich zum Fortschritt des TI-Messenger-Projekts bei. 
 
Durch sein professionelles Auftreten, seine Zuverlässigkeit und sein Engagement war Herr Dr. 
Schäfer eine große Bereicherung für unser Unternehmen in einer herausfordernden Zeit. Wir 
danken Herrn Dr. Schäfer herzlich für seinen vorbildlichen Einsatz und empfehlen ihn 
vorbehaltlos für zukünftige berufliche Herausforderungen. 
 
 
 
_________________________________ 
Dr. Andreas Kerzmann, CEO KoSyMa  



Reference Letter 
 
Dr. Mark Schäfer, born on December 2, 1976, in Werne an der Lippe, worked as a freelance IT 
consultant at Kosyma GmbH from April 2024 to February 2025. 
 
Kosyma GmbH is a leading service provider for practice management system manufacturers for 
psychotherapeutic practices, serving approximately 30,000 customers across Germany. Since 
2022, Kosyma GmbH has been expanding its portfolio by developing a TI messenger, intended 
for use both within these practices and beyond. 
 
Initially engaged as a software architect to support the development team, in August 2024 Dr. 
Schäfer took on the interim role of managing director until October 2024 and technical lead 
until December 2024 due to an unexpected vacancy, ensuring operational continuity. His 
responsibilities included: 

 • Overseeing the procurement and shipping of TI connectors and other network 
components, 

 • Coordinating the provision of TI services, such as KIM, 

 • Leading the development team, consisting of four developers and a product owner, 

 • Managing collaboration with external stakeholders, particularly gematik. 
 
In these roles, Dr. Schäfer demonstrated outstanding technical expertise and strategic thinking. 
His ability to tackle complex technical challenges while driving long-term strategies was of 
immense value. His expertise in software architecture and modern technologies significantly 
contributed to the progress of the TI messenger project. 
 
Through his professional demeanor, reliability, and dedication, Dr. Schäfer was a tremendous 
asset to our company during a challenging period. We sincerely thank him for his exemplary 
efforts and wholeheartedly recommend him for future professional opportunities. 
 
 
 
 
_________________________________ 
Dr. Andreas Kerzmann, CEO KoSyMa 
















